



**LE Bulletin de la Fédération de l'AUDE  
du Parti Communiste Français  
Diffusion militante**

## SOMMAIRE

Page1 : édito – vote des communistes pour les européennes  
Page 2 : accès aux soins haut-Minervois – échos de Coursan – Carcassonne et les combats féministes  
Page 3 : mobilisations à Villemoustaussou – loto pcf à Lézignan  
Page 4 : inauguration giratoire A. Cirera à Narbonne

**N°2 – décembre 2023**

## EDITO

**Marie Ange Larruy**  
**Membre du secrétariat fédéral, secrétaire de la section de Limoux**  
**Conseillère départementale et adjointe au maire de Limoux**



Le PCF n'est pas resté les bras croisés au long de cette année 2023 et la forte mobilisation contre la réforme antisociale des retraites s'est conclue par l'application du 49.3, arme trop souvent manipulée par ce gouvernement, la preuve de sa fragilité est le vote de la motion de rejet du projet réactionnaire de loi immigration qui envahit l'espace médiatique. Fabien Roussel demande que ce texte qui ferait « de l'étranger le nouveau paria, le pestiféré du XXI siècle » soit retiré. Il demande que soit mis à l'ordre du jour, la régularisation des travailleurs sans papiers. Je suis révoltée par la politique criminelle de l'Europe forteresse qui laisse engloutir des milliers de personnes migrantes dans la Méditerranée dont plus de 2500 en 2023.

Les catastrophes climatiques sont une des causes des migrations, la COP 28 vient de se conclure, pour le PCF l'objectif d'atteindre la neutralité carbone en 2050 n'est pas négociable et il est un des rares partis à avoir présenté un plan climat pour la France, « Empreinte, 2050 » le 6/11/2023. La campagne des élections Européennes a débuté par la désignation de Léon Deffontaines pour mener la liste de large rassemblement qui se constitue. Nous voulons être les artisans de la paix car la guerre s'est installée en Europe depuis deux années par la déclaration de guerre de la Russie à L'Ukraine et la commission Européenne justifie ainsi le retour aux politiques d'austérité, ainsi il est prévu en France une saignée de 15 Milliards € sur les dépenses publiques. Ce contexte guerrier est accentué par l'effroyable barbarie des bombardements israéliens incessants qui se révèlent être un crime de guerre en réponse au terrorisme du Hamas. Le PCF appelle la France à faire respecter le droit international par un cessez le feu immédiat et l'instauration d'une solution à 2 états.

Au niveau local, la fédération de l'Aude du PCF, s'associe aux manifestations du collectif audois pour une paix juste et durable entre palestiniens et israéliens. La fédération a également initié de nombreuses actions médiatisées contre la désertification médicale qui est une forte préoccupation des habitants de nos territoires ruraux dont le point d'orgue a été une conférence débat avec le député PCF, Nicolas Sansu, porteur d'un projet de loi Trans partisan contre la désertification médicale et pour la création de centres de santé publics. L'année 2024 verra cette action prolongée ainsi que celle pour l'emploi, l'augmentation des salaires et contre la vie chère. Nous avons également participé à la grande manifestation narbonnaise de soutien aux viticulteurs. Ce samedi 16 décembre était organisé à Carcassonne une formation animée par Denis Durand qui a permis de muscler notre argumentation pour la campagne Européenne. Enfin soulignons l'activité de nos élu(e)s régionaux, départementaux et municipaux qui sont bien présents dans leurs fonctions et continuent de défendre les services publics.

## ELECTIONS EUROPEENNES

### LES COMMUNISTES ONT VOTÉ !

DU 9 au 12 novembre, les communistes étaient appelés à se prononcer sur leur tête de liste et leur stratégie pour les prochaines élections européennes. Les adhérent-es du Parti communiste ont approuvé à 91 % la proposition de leur direction nationale en désignant Léon Deffontaines tête de liste du PCF pour les élections européennes dans le cadre de la construction d'une liste de large rassemblement portant clairement les valeurs et les propositions d'une gauche rompant avec le capitalisme.

### Résultats nationaux :

Inscrits :	40506
Votants :	22521 (55,60)
Bl et Nuls :	125
Axp :	22396
Pour :	20396 (91,07)
Contre :	1049 (4,68)
Abst :	951 (4,25)

### Résultats dans l'Aude :

Votants :	74,3%
Exp :	100%
Pour :	96,90%
Contre :	1,77%
Abst :	1,33%

## **HAUT MINERVOIS :**



**Exigeons des réponses concrètes à l'état d'urgence sanitaire sur l'Aude ! Stop à la désertification médicale sur le canton du Haut Minervois !**

Que faut-il faire pour améliorer l'accès aux soins sur le Haut Minervois ? Dans ce canton, on ne compte en 2023 que 8 médecins pour 16.000 habitants. C'est le territoire audois le plus démuné en nombre de médecins.

Les plans et les lois se succèdent mais pas d'amélioration à l'horizon ! Le Plan Régional de Santé 2024-2028, a affiché de bonnes intentions mais aucune ne se réalisera faute des budgets correspondants. En effet, la loi de financement de la Sécurité Sociale 2024, passée à coup de 49-3 à l'Assemblée Nationale, a programmé des réductions de dépenses à hauteur de 3,5 milliards !

Il va donc falloir revendiquer, se battre et se rassembler pour gagner le rétablissement de l'égalité d'accès aux soins. C'est sur cette ambition de rassemblement pour le droit à la santé que les communistes proposent à toutes les forces de gauche de se mobiliser. La situation est périlleuse ! Le Haut Minervois devrait être classé en zone d'intervention prioritaire (ZIP) et obtenir de l'ARS la mise en place d'un Contrat Local de Santé avec l'attribution des moyens financiers nécessaires.

Un centre de santé avec des médecins salariés serait une première réponse utile. Des locaux sont disponibles à Pépieux, reste à trouver les médecins avec l'aide de la Région et du Département, lequel devrait s'engager activement pour cette ambition même si cela ne rentre pas dans ses compétences officielles.

Denis Renard

## **Echos de COURSAN**

Le 10 décembre, la cellule de Coursan du PCF a tenu son traditionnel loto. Bonne chambrée avec environ 150 participants à cette après-midi conviviale.

D'autre part, la section a décidé de se doter d'un bar-num pour améliorer la visibilité du parti lors des différentes initiatives : présence sur le(s) marché(s), signature de pétitions, diffusion de la presse etc....

## **Section de LIMOUX : l'imposture du Rassemblement national !!**

Le prix de l'énergie, des matières premières, des denrées alimentaires explose et la pauvreté s'étend dans notre pays. L'inflation est à plus de 6% dont 23,14% pour le cout du chariot moyen. Nous nous sommes engagés à mener une campagne pour l'emploi, l'augmentation des salaires et contre la vie chère. La question sociale et ses déclinaisons d'actions sur le terrain est fondamentale et ne doit pas être laissée à l'imposture du Rn.

Ainsi, les députés RN ont voté contre L'augmentation du SMIC, l'indexation des salaires sur l'inflation, le gel des loyers, la régulation de l'installation des médecins pour lutter contre les déserts médicaux, l'indemnisation des agriculteurs victimes de catastrophes naturelles, le rétablissement de l'impôt sur la fortune, la taxation des super profits, la suppression des aides publiques aux entreprises ayant augmenté les dividendes sans augmenter les salaires etc ...Les députés RN se sont abstenus de revaloriser le salaire des fonctionnaires de 10%...

La liste est longue des votes réactionnaires des élus RN à L'assemblée nationale et au parlement européen .

M.A. Larrayu

## **CARCASSONNE : le combat pour le droit des femmes !**



Après le vote des adhérents plébiscitant à 91% Léon DEFONTAINE comme chef de file des communistes aux élections européennes, le Parti Communiste continue la rencontre avec les syndicats, les associations et les citoyens. Le PCF porte l'ambition de retrouver sa représentation au Parlement européen et de coordonner les partis de Gauche membres du PGE

Dans le cadre de la journée contre les violences faites aux femmes le 25 Novembre dernier, le PCF réaffirme son ambition d'harmoniser par le haut les droits des femmes en s'inspirant des Etats membres les plus avancés en la matière et de placer le combat des femmes au niveau de l'Universel. Dans l'Union Européenne, une femme sur trois a subi des violences physiques et/ou sexuelles depuis l'âge de 15 ans. Plus de la moitié des femmes ont été harcelées sexuellement et 22% des femmes ont subi des violences physiques et/ou physiques. Il convient de rappeler que l'instrument International le plus abouti en termes de lutte contre les violences faites aux femmes est européen puisqu'il s'agit de la Convention d'Istanbul. Pendant des années, un certain nombre d'Etats Européens comme la Pologne ou la Turquie ont bloqué la mise en œuvre de cette convention mais celle-ci est entrée en vigueur le 01<sup>er</sup> Octobre 2023.

Mais beaucoup reste à faire et les femmes doivent se retrouver dans une liste qui porte des propositions radicales pour en finir avec les systèmes patriarcal et capitaliste.

Marion Forato

## VILLEMUSTAUSOU : mobilisation contre l'arbitraire et l'injustice !!

Ami(e)s, voisin(e)s, citoyen(ne)s de Villemoustaussou, camarades du PCF venus de tout le département de l'Aude, nous étions plus de 30 à nous être rassemblés ce dimanche 3 décembre devant la mairie pour apporter notre soutien au couple Saint Sauveur et réaffirmer clairement notre volonté de voir l'injustice dont il est victime se régler au plus vite.

En effet, suite aux travaux de rénovation de la circulade, l'accès et les manœuvres nécessaires à l'utilisation de leur garage situé au N°8 de cette circulade sont devenues très difficiles et malaisés. Toutes les démarches entreprises y compris dès le début des travaux, tous les courriers échangés, toutes les tentatives de conciliations se sont jusqu'ici heurtés à l'intransigeance incompréhensible de M Giacomel, le maire de la commune.

Bien connu à Villemoustaussou, investi dans la vie associative et politique de la commune, Jean Claude Saint Sauveur est aussi aidant handicapé du fait de la maladie de son épouse. En ce 3 décembre 2023, déclarée journée internationale des handicapés et de leurs aidants par l'ONU, s'en prendre au couple Saint Sauveur en détériorant leur qualité de vie et de déplacement est tout simplement inhumain et inacceptable.

Au nom de la fédération du PCF, Denis Renard a réaffirmé notre ferme volonté de refuser cet état de fait et a appelé à la concertation toutes les parties concernées (commune, agglo, département) afin de trouver une solution équitable. Les communistes sont disponibles !! Une lettre en ce sens a été envoyée au maire.

Henri Salamone



## VILLEMUSTAUSOU : on signe contre la vie chère et pour l'augmentation des salaires et des retraites !



Samedi 2 décembre, malgré un temps plus que frisquet, les communistes étaient mobilisés pour faire signer leur pétition contre l'inflation et pour exiger l'augmentation des salaires et des retraites. Expérience positive qui a permis de prendre

contact avec la population, de faire connaître nos propositions dans ce domaine (indexer les salaires sur l'inflation, bloquer les prix, baisser les taxes sur les carburants etc....) et bien sûr de recueillir des signatures. Initiative qui va être renouvelée sur d'autres communes dès début 2024 en lien avec la campagne des élections européennes.

HS

Dimanche 14 janvier 2024 à 15h30

LÉZIGNAN Palais des Fêtes

**SUPER** LOTO

organisé par le

Parti communiste français

**30 parties + consolantes**

dont 2 cartons pleins directs

6 trains de la chance

10€ les 5 cartons - 20€ les 12 cartons

Quines : Autant de gagnants, autant de lots

## Echos de LEZIGNAN

**Sauvons nos platanes.** Le Maire de droite, très de droite, apolitique, veut abattre une haie de grands arbres centenaires. Ils ne sont pas remplaçables. Dire qu'une compensation existe en plantant de nouveaux arbres est un mensonge et une illusion qu'il nous faut combattre. Préserver, protéger l'existant, reperméabiliser, sont des axes majeurs d'une politique municipale. Une association a été créée. Nos élus ont été et sont des acteurs majeurs pour dénoncer, informer, organiser et nourrir les arguments sur l'intérêt majeur de conserver ces arbres patrimoniaux quand ils ne sont ni malades ni dangereux.



**Inauguration du nouveau siège de la section du PCF-Lézignan.** A la fin du loto du 14 janvier, vous êtes toutes et tous conviés à découvrir les nouveaux locaux de la section et à partager l'apéro dinatoire offert par la section. Réservez votre soirée. En attendant cette date, nous vous convions à venir à tout moment découvrir ce lieu qui nous sera utile pour notre fonctionnement audois. **Rémi Penavaire** vous le fera visiter. 0670803591.

# NARBONNE : inauguration du giratoire Antoine Cirera

Le dimanche 10 décembre la section narbonnaise du PCF et la famille de notre camarade Daniel Cirera ont organisé «l'inauguration citoyenne» du giratoire Antoine Cirera. Ce lieu a été dénommé ainsi suite à la demande de la famille Cirera et de la section PCF au maire de Narbonne, demande acceptée par décision du conseil municipal, en raison de l'engagement et des combats d'Antoine pour la Liberté et contre le fascisme.

A notre invitation près de 90 personnes ont participé à cette initiative en présence du maire de Narbonne, de Sébastien Gasparini vice-président du Conseil départemental, de Christine Carlesso et Bruno Bréhon conseillers municipaux de Narbonne, des représentants de l'association Ateneo du narbonnais, de l'association des fils et filles de déportés républicains espagnols, et de Josep Calvet Bellera historien-chercheur de l'université de Barcelone. Nous avons voulu ce moment en évoquant l'engagement militant, résistant et communiste d'Antoine Ce fut un moment d'hommage, de mémoire, un rassemblement de fraternité et de politique retraçant les choix et les convictions de vie d'Antoine qui sont une source de méditation et de réflexion d'une brûlante actualité à l'heure où l'extrême droite regagne du terrain dans de nombreux pays. Daniel Cirera, le fils d'Antoine est revenu sur les souvenirs familiaux liés aux événements de la vie de son père. Dans son discours pour le PCF Jean-Pierre Maisterra a évoqué ses combats et notamment son engagement aux coté des républicains pendant la guerre d'Espagne, puis lors de la Rétirada interné aux camps de concentration de Saint Cyprien puis du Barcarès mis en place par le gouvernement français, déporté au camp d'extermination nazie de Mauthausen. Il a pris part aux initiatives d'entraide vitale et de résistance des républicains espagnols dans ce camp de la mort, puis militant actif du Parti Communiste Espagnol contre le franquisme après la guerre et adhérent du PCF à la mort de Franco, et fidèle à la section de Narbonne jusqu'à sa mort. Jean-Pierre Maisterra a conclu son intervention par ces mots: «ne pas oublier, se souvenir, rappeler, transmettre, quoi de plus important dans la période que nous vivons, où les falsificateurs de l'Histoire sont accueillis avec bienveillance sur les plateaux de télévision, où la bête immonde du racisme, de l'antisémitisme, du rejet de l'autre gangrène à nouveau les fondamentaux de nos sociétés.

Car la vie d'humaniste d'Antoine Cirera a reposé sur trois mots qui nous sont chers : liberté, égalité, fraternité. La liberté avec la concrétisation de nouvelles conquêtes démocratiques et de partage de pouvoirs. L'égalité réelle donnant corps à la solidarité et à la justice sociale. La fraternité faisant société en refusant tout rejet, toute division, toute discrimination, toute exclusion.» A la fin de la cérémonie une cinquantaine de personnes ont partagé le verre de la fraternité et du souvenir au siège de la section PCF de Narbonne



Patrick Castey

POUR RECONSTRUIRE  
UN ESPOIR EN FRANCE

**JE REJOINS** le Parti communiste français

Nom & prénom

Date de naissance  Sexe    

Adresse

CP/Ville

A retourner à : PCF - 93 rue Aimé Ramond- Carcassonne -11000



un journal indispensable  
à la gauche :  
**LISEZ l'Humanité**

**Le Plan climat Empreinte 2050 – Un  
projet de société bousculant les  
logiques capitalistes !**



**EMPREINTE 2050 -  
Retrouver le plan  
climat du PCF présenté  
le 6 novembre 2023  
sur le site  
[www.pcf.fr](http://www.pcf.fr)**